

# EL DÍA DE LA BIBLIA

Jean Pierre Wyssenbach

## ORIGEN

El Día de la Madre nos recuerda que todos los días lo son de la madre. El Día de la Biblia nos quiere recordar que todos los días lo son de la Biblia. Todos los días son buenos para conversar con quienes queremos. Todos son buenos para dialogar con la Palabra de Dios, que encontramos en la Biblia.

Por esto algunas organizaciones pidieron en julio de 1986 a la Conferencia Episcopal Venezolana la fijación de un "Día de la Biblia". Esta propuesta fue transmitida a la CEV por Monseñor Luis Eduardo Henríquez Jiménez. La CEV la acogió y encomendó al Departamento de Pastoral y Catequesis elaborar un Plan con algunos lineamientos acerca de la eventual instauración del Día de la Biblia. Y en enero de 1987 la CEV hizo públicas las propuestas del Departamento de Pastoral y Catequesis, elaboradas después de haber consultado a los distintos Secretariados Catequísticos Diocesanos y a los profesores de la Biblia del Seminario Interdiocesano y del Instituto de teología para religiosos. El número 55 de "Iglesia Venezuela", correspondiente a enero-marzo de 1987 publica esos planteamientos, que queremos recoger por su valor pastoral inspirador para nosotros. Nuestros obispos han retomado una tradición anterior, pues hace algunos años la "Semana de la Biblia" nos quería recordar la importancia de la Palabra de Dios para iluminar nuestra vida.

## MOTIVOS

En el número de enero de la Revista SIC analizábamos la situación de la Biblia entre nosotros. Y la necesidad de buscar caminos para mejorar esa situación. Había que buscar en el calendario una fecha libre para la Biblia.

Nos proponen ahora el último domingo de septiembre como el "Día de la Biblia". El 30 de septiembre celebra la Iglesia universal la fiesta de San Jerónimo, uno de los Padres de la Iglesia que más trabajó para llevar a todo el pueblo cristiano el mensaje de la Palabra de Dios.

Ese mismo 30 de septiembre, en 1943, se publicó la encíclica "Divino afflante Spiritu" del Papa Pío XII, que fue la

impulsadora del renacer bíblico entre nosotros los católicos.

El Plan de pastoral de conjunto para la misión permanente quiere que nuestra Iglesia sea interpelada por la Palabra de Dios. La tenemos que conocer cada vez mejor para poder llevarla a los demás.

## PARALELOS

No somos un caso aparte en el continente latinoamericano. Desde 1946 comenzaron en Brasil las "Semanas bíblicas". Era una forma de hacer conocer la Biblia al gran público católico, a través de palestras, exposiciones, afiches, teatro, programas de radio, etc. En la I Semana Bíblica nacional (Sao Paulo 1947) se lanzó la sugerencia de un Día de la Biblia.

La idea fue bien recibida por los obispos y se fijó el último domingo de septiembre como Día de la Biblia en la Iglesia Católica. La fecha está ligada con la fiesta de San Jerónimo, el gran traductor de la Biblia latina, que se celebra el 30 de septiembre. Los cristianos evangélicos celebran en Brasil su día de la Biblia el 12 de diciembre.

En 1971 se lanzó en Belo Horizonte la idea del "Mes de la Biblia", asumida un poco después por la Regional Leste II

de la Conferencia Nacional de Obispos del Brasil y, finalmente, por muchas otras regionales y Diócesis. El mes escogido como Mes de la Biblia fue septiembre.

Anualmente, el Mes de la Biblia propone un libro de la Biblia como lectura básica, tratando de despertar a través de ella el gusto e interés por la lectura de toda la Biblia. En 1979 y 1980 se propusieron pasajes del Génesis (la historia de los orígenes, Génesis 1-11, y la historia de José, Génesis 37-50). En 1981, la carta de Santiago. En 1982, las parábolas de Jesús. En 1983, el Apocalipsis.

Ultimamente se procura que el libro escogido de la Biblia ilumine el tema escogido para la campaña nacional de "Compartir". Cuando en 1986 el tema era la Asamblea Constituyente del Brasil, se escogió el Código de la Alianza (Exodo 19-24). En 1985 era el problema de la tierra, y se escogió el libro de Rut.

Para el Mes de la Biblia en 1981 se preparó un folleto titulado el "ABC de la Biblia", preparado entre otros por Alberto Antoniazzi, autor también de otro folleto, "La Palabra de Dios en la vida del pueblo", del que hemos tomado todas estas informaciones. Para el Mes de la Biblia de 1982, el famoso bibliista brasileño Carlos Mesters publicó el folleto "Biblia, libro hecho en cayapa", como texto para com-



pletar y profundizar el "ABC de la Biblia". Posteriormente ha publicado otros folletos sobre el Isafas Junior (Isafas 40 al 55), el Apocalipsis, La Biblia: Libro de Alianza, y Rut (con el slogan: "¡Pan, familia, tierra! ¡Quien va por ahí no yerra!").

## SUGERENCIAS

"Iglesia Venezuela" nos sugiere varios recursos que se pueden utilizar en ese día o mes de la Biblia.

Las Hojas "Domingo" que con tanta utilidad pastoral publican las Ediciones Paulinas.

Las Homilias de las misas de esos domingos, y de otras celebraciones de la Palabra que se pueden preparar.

Los programas dominicales de televisión y radio.

Reuniones de especialistas bíblicos y del pueblo cristiano, en forma de conferencias introductorias, cursos, con diapositivas, para todos en general o dedicados a catequistas y animadores de comunidades, o en centros educativos.

Afiches impresos o dibujados para recordarnos a todos la oportunidad de conocer mejor la Biblia.

Lectura personal de la Biblia, iniciándola con la lectura del evangelio de San Marcos, o de San Lucas, ya que estamos en el Año Mariano. Y continuándola según un plan de lectura que queremos proponer en el próximo número de SIC.

Lectura en familia de la Biblia, apagando unos minutos el televisor. Algunas familias han entronizado en algún lugar especial de la casa la Biblia, para simbolizar la importancia que tiene en ese hogar.

Visitas domiciliarias, en las que se escuche a sus moradores su visión de la fe cristiana, su visión de la sociedad y de lo que nuestra fe puede tener de transformador en ella, y se les anime a una lectura personal y familiar de la Biblia.

Un pretexto para estas visitas puede ser la venta de Biblias.

Venimos de siglos de poco conocimiento de la Biblia entre nosotros. Sin embargo cada vez son más los católicos que, personalmente y en grupo, la van leyendo, conociendo, y viviendo. La propuesta que nos viene de nuestros obispos, de celebrar el último domingo de septiembre el día de la Biblia, y si queremos, de aprovechar todo el mes de septiembre como el mes de la Biblia, puede inspirar un nuevo renacer bíblico entre nosotros. Les agradecemos por su inspiración. Y pedimos a Dios que podamos avanzar por este camino.



REVISTA DE ORIENTACION PASTORAL

Editada por los Capuchinos de Venezuela. Viene publicándose desde 1965, a raíz del Vaticano II, para difundir el pensamiento conciliar en América Latina. Una revista para hacer del Nuevo Mundo un Mundo Nuevo.

5 números al año, cien páginas cada número.

Suscripción: Venezuela: Bs. 70  
América: 20 dólares USA  
Resto del mundo: 25 dólares USA

Dirección: Apartado 51.608. Caracas 1050-A. Tfno: 82.68.73

Inscripciones: Boulevard Brasil, 185. La Pastora, Caracas.  
Centro Paulino. Salas a Caja de Agua. Caracas.

## LA EDUCACION EN VENEZUELA

- 1 La Educación en los orígenes y creación de la nacionalidad (1498-1830)
- 2 Organización y consolidación del sistema educativo (1830-1935)
- 3 La Educación en el proceso de modernización de Venezuela (1936-1948)
- 4 Pensamiento educativo de AD. Raíces e ideas básicas (1936-1948)
- 5 El maestro en el proceso histórico-venezolano
- 6 El maestro hoy
- 7 La Educación en COPEI
- 8 El Sistema Educativo
- 9 La Educación Técnica. Descripción general
- 10 El Ciclo Diversificado Industrial
- 11 Educación Básica. Filosofía
- G-11 Educación Básica. Filosofía
- 12 Educación Básica. Plan de Estudio
- G-12 Educación Básica. Plan de Estudio
- 13 Educación Básica. El Alumno. Proceso evolutivo de su personalidad
- G-13 Educación Básica. El Alumno. Proceso evolutivo de su personalidad
- 14 Educación Básica. El Docente. Su perfil y formación
- G-14 Educación Básica. El Docente. Su perfil y formación
- 15 Educación Básica. La Comunidad Educativa
- 16 Educación Básica. La Evaluación
- G-16 Educación Básica. La Evaluación
- 17 La Ley Orgánica de Educación
- 18 Los Institutos Universitarios de Tecnología
- 19 Los Colegios Universitarios
- 20 Educación Básica. La orientación
- G-20 Educación Básica. La orientación
- 21 Actitudes y valores en la Educación Básica
- 22 Educación Básica. Area Estudios Sociales
- G-22 Educación Básica. Area Estudios Sociales
- 23 Educación Básica. Area Lengua
- 25 La Educación Católica en Venezuela (1889-1986)

N.B.: Los títulos precedidos de la letra G se refieren a GUIAS DE ESTUDIO correspondientes

Para pedidos, dirigirse a:

CERPE (Tlf. 31.38.25) o a  
DISTRIBUIDORA ESTUDIOS (Tlf.562.58.18)